



Dr. Raúl Plascencia Villanueva.
Presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos
Presente.-

Hay pocos días en México en los que podamos congratularnos por haber ganado una batalla por nuestros Derechos Humanos, como es el día de hoy cuando a partir de las 6 de la mañana volvimos a oír a Carmen Aristegui y a todo su equipo en la primera edición de Noticias de MVS.

Un hecho histórico porque fue precisamente la acción de mujeres y hombres movidos por la indignación que nos produjo constatar que nuestro derecho a la información, la libertad de expresión y el derecho al trabajo de muchas personas habían sido seriamente violentados por presión de agentes del gobierno.

La respuesta de Carmen Aristegui y de Joaquín Vargas a esta crisis es una respuesta ejemplar que debemos subrayar y mantener en la memoria. La situación era muy difícil porque presagiaba una nube de oscurantismo y represión inaceptables en un país democrático y respetuoso de los Derechos Humanos como quisiéramos que fuera el nuestro. Afortunadamente, ellos mismos y la sociedad, encontramos un camino de solución con lo que hoy orgullosamente podemos decir: ganó México.

Uso el plural porque yo contribuí a ello manifestándome en público y en privado, promoviendo el debate crítico con mis alumnos y alumnas, discutiendo con nuestros colegas del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. No sé si fue poco o mucho, tampoco sé si fue o no decisivo o si sirvió de algo; lo que sí sé es que la suma de la participación de miles de personas movidas por la indignación, por el hartazgo de ver día a día pisoteados nuestros derechos, todas unidas tras Carmen Aristegui y su equipo, dio este resultado ejemplar.

Por ello te pregunto ¿qué hiciste tú como Presidente de la CNDH? No dudo que tú no me escucharas a mí pues mis espacios no son tan públicos ni tan amplios como aquellos a los que tú tienes acceso; pero, ¿por qué no escuché un posicionamiento de tu parte? ¿No crees que la situación era lo suficientemente grave como para que el Ombudsman Nacional se pronunciara?

En tu lugar, yo hubiera aprovechado para abrir espacios de debate para el fortalecimiento de derechos fundamentales para la democracia como la libertad de expresión y el derecho a la información; hubiera hecho un llamado a las tres partes en conflicto: Carmen Aristegui, MVS y la Presidencia de la República, para reflexionar sobre la situación en que todos perdían y México más; hubiera iniciado de oficio una investigación por la violación grave a Derechos Humanos de todo México. ¿No te diste cuenta de la importancia de los hechos? ¿Cómo te sientes ahora que la ciudadanía ganó sin que tú, que tienes la responsabilidad de defender nuestros Derechos Humanos, hubieras intervenido?

Este es un ejemplo de cómo hemos perdido la institución que tantísimo trabajo y vidas humanas nos costó construir. Hay muchos otros ¿Qué piensas de la manera en cómo las

personas presuntamente responsables de un delito son exhibidas ante la prensa nacional como si ya se hubiera demostrado su culpabilidad en un juicio justo? ¿No te parece que es una evidente violación al debido proceso, otro derecho cuya vigencia es indispensable en las democracias, y que la CNDH debería decir algo? ¿No te da vergüenza la película *Presunto Culpable* precisamente porque tú y tu gente debieron haber hecho algo y en tu lugar actuaron dos estudiantes que no tienen a su disposición los millones de pesos que te asignan como presupuesto anual para defender nuestros Derechos Humanos, cosa que no haces?

No sé si te dé vergüenza, lo que sí sé es que México no se merece tu presidencia en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos; no se merece haber perdido una institución que hoy es fundamental ante la situación de violaciones graves, sistemáticas y cotidianas de los derechos humanos que estamos padeciendo en estos momentos, por eso, te vuelvo a preguntar ¿qué estás haciendo?

Espero tu respuesta, sabes que me puedes encontrar en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de nuestra máxima casa de estudios.

México, D.F. a 21 de febrero de 2011



Dra. Alicia Elena Pérez Duarte y Noroña

ccp. Lic. Carmen Aristegui Flores. Para su conocimiento.
Dr. Jorge Carpizo McGregor. Para su conocimiento.
Hombres y Mujeres de México interesados por la vigencia de los Derechos Humanos en nuestro país. Para su conocimiento.